

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 6 de Marzo de 1882.

Año X. Núm. 2.688.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.  
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 3 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.  
Telégrafos y correos, calle Rastion núm. 33.

## LO UTIL.

En este siglo de tantos adelantos en las ciencias físicas, de tantas mejoras en la comodidad social, de tantos y tan variados inventos para proteger el fomento de la industria y la producción, parece que se ha fijado la mirada de todos y la atención universal en proporcionar al hombre y la sociedad aquello que se supone más útil, separando esta cualidad de la moralidad del acto, como si fuesen dos cosas que se repelen, dos movimientos ó causas en el obrar que se rechazan. De aquí tal vez haya algunos escritores, que definen esta tendencia comun con el nombre de «egoísmo» social. Ya en otra ocasión hubimos de hablar de este vicio, considerándolo en el individuo, por cuya razón no nos extendremos en consideraciones sobre lo que asentamos, y nos limitaremos á hablar de él, en cuanto se roza con la sociedad entera.

Si el acto resulta beneficioso ó útil á los mas, será bueno; si por el contrario, es perjudicial, será malo. Esta consecuencia emana natural y sencillamente de aprobar y dar por inconcusa la tesis, de que la sociedad está exclusiva é intrinsecamente obligada á poner en práctica aquello que

## UNA PLAGA.

El alcohol solo se extraía antiguamente del vino y sus residuos. Pronto, sin embargo, se aprendió á extraer este líquido del trigo, la cebada, la arena, la remolacha, las patatas, y en nuestros tiempos, hasta de la basura de las calles!

Hé aquí el espíritu del hombre corrompido por el espíritu del veneno; nuestro lenguaje concede el mismo nombre á un adorno intelectual de esencia divina y á un producto extraído de la inmundicia.

Los actos brutales y perversos que engendra el abuso de las bebidas espirituosas se generalizan de día en día. Unos son públicos; la mayor parte privados. Interrogad á las familias de los bebedores.

El alcohol compromete la salud y abrevia la vida; mucho mas si en vez de proceder del orujo, es de remolacha, etc., por ser sumamente venenoso.

Sobre este punto, dice un autor, tratando del aguardiente, que este líquido es como una letra de cambio girada sobre la salud del obrero, quien tiene siempre necesidad de renovarla, falto de recursos para satisfacerla. De este modo consume su capital y de aquí la bancarota inevitable de su cuerpo.

¡Cuántas enfermedades del hígado, cánceres del estómago, catarros pulmonares crónicos, pulmonías y pleuresías no reconocen otra causa que el abuso de las bebidas alcohólicas!

¡Y qué confingente tan crecido suministran á los cementerios los sectarios de Baco afectados de dichas enfermedades, por no haber abjurado á tiempo de doctrina tan seductora al parecer, pero en el fondo tan falaz y mortífera!

más le conviene; y dada por legítima dicha consecuencia, como que la mayor ó menor habilidad del actor puede sacar mas ó menos obligatorio, segun la diferencia de sus resultados; y un mismo modo de obrar será en algunos hombres diferente en apreciación, segun sus distintos efectos.

Dictar esta doctrina como base de las acciones sociales es sujetar estas en su bondad ó malicia á la necesidad y exactitud de un cálculo matemático, que puede resolverse con más ó menos facilidad, segun los conocimientos del individuo; y, por consiguiente, la idea de moralidad queda sin una base fija é inmutable, sujeta al capricho del hombre, variable segun sus necesidades, y el hecho, que hoy se reputa por intrinsecamente bueno, pudiera andando el tiempo, ser tenido por esencialmente malo.

Hemos dicho que el hecho será más ó menos obligatorio, segun la diferencia de sus resultados, porque el hombre debe encaminar siempre sus actos al bien, para de este modo ser útil á sí mismo y á los demás hombres, y como en este caso depende el bien de la mayor ó menor utilidad reportada, de aquí que le sea mayor ó menor deber de obrar de una ó de otra

El alcohol agota las fuentes de la inteligencia, trastorna y aniquila la voluntad y produce rápidamente, con la pereza, su compañera obligada, la miseria.

Deprime las facultades intelectuales; y cuando la razón no sucumbe por completo, el sentido moral se haya pervertido hasta el punto de que no existe la noción del bien ni del mal, estado de embrutecimiento que conduce al crimen y al suicidio.

Pero no se crea que estas calamidades terminan con el individuo; el bebedor deja una herencia, pero una herencia en extremo deplorable. Todas sus inclinaciones viciosas y criminales, así como la alteración de sus facultades intelectuales y morales se transmiten á sus hijos, infelices víctimas que en su mayoría van á poblar los hospitales, las cárceles y los presidios.

En el abuso de las bebidas alcohólicas se incluye su falsificación con sustancias nocivas.

¡Si al menos se bebiese vino y aguardiente puros!

No es esto decir que los demás preparados espirituosos se expendan sin adulterar, puesto que bajo la etiqueta de rom añejo de Jamaica se ha llegado á encontrar una mezcla de raspaduras de cuero nuevo, corteza de roble machacada, clavos de especia, breya y alcohol de melaza, sino que dichos líquidos constituyen las bebidas ordinarias y de mayor consumo.

El afán inmoderado del lucro es la causa del sinnúmero de adulteraciones que redundan en beneficio del falsificador y en perjuicio del público.

El falsificador que premeditadamente, con un fin lucrativo y á mansalva, roba la salud primero, y despues la existencia, es

manera.

Marchando la sociedad actual en busca de esta utilidad, observe toda la atención del trabajador en que perfeccione y mejore su trabajo material, sin dejarle á penas tiempo para que desarrolle sus facultades intelectuales al par que la fuerza material, exigiéndole que cada día aumente el número de sus artefactos que los pule y adorne con mayor gusto, y deja que su corazón se hunda en el vacío de la insensibilidad, no procurándole la educación é instrucción que deben correr parejas con la habilidad en trabajar.

Desde niños penetran en los talleres, aprenden el uno á forjar, el otro á pulir, aquel á llevar uniforme la marcha del motor que pone en movimiento las infinitas ruedas de la maquinaria y llegan á ser hombres sin tener aquellos conocimientos que les son tan necesarios para su comportamiento con los demás hombres.

No basta de ningún modo la existencia de escuelas nocturnas, porque el niño que deja sus talleres al oscurecer el día ó mas tarde, necesita reponer sus fuerzas con el descanso, para soportar la tarea del día siguiente y no pueda asistir á la escuela. Así se dá el resultado de llegar á la edad

un verdadero homicida y como tal debiera castigarse.

El alcoholismo ó sea el envenenamiento por las bebidas alcohólicas es una enfermedad social, grave, contagiosa, que se vá haciendo endémica en nuestro país, á semejanza de Inglaterra, Francia, América, y casi siempre incurable.

Testigos los que, como el que suscribe, se hallan encargados de la triste y penosa misión de comprobar diariamente la muerte en Madrid.

¿Cómo disminuir esta verdadera plaga que nos amenaza, y cómo reprimir los abusos? Estando convencidos por desgracia que «quien ha bebido beberá», sin embargo, no dejaremos de emitir nuestra humilde opinión respecto de este punto.

Así como en determinadas circunstancias se premia el valor, la abnegación, el exacto cumplimiento del deber, la virtud, ¿por qué razón no se hace lo mismo con la honradez?

¿No existen por ventura hombres que desheredados de los goces mundanos resisten heroicamente á las malas inspiraciones y honran á la sociedad con una conducta en extremo laudable y buenos ejemplos?

El obrero oscuro y pobre, padre de familia, honrado y laborioso, que lucha con firmeza contra las miserias de la vida, que no cesa de dar buen ejemplo (única cosa que puede dar), que cria dignamente á sus hijos, que no conoce mas esclavitud que la del deber, ni mas libertad que la de practicar el bien, este hombre, esta sublime trinidad del trabajo, virtud y resignación ¿no merece tambien recompensa?

Nadie ignora que la clase obrera es la mas expuesta al contagio alcohólico. No

de pensar y sentir, sin saber como se piensa ni como se siente. Son ruedas de la maquinaria en que trabajan y fuera de ella no pueden discernir los deberes que como hombres tienen.

Es verdad que así se produce más, se dan más abundantes resultados en la industria, la sociedad adquiere mas utilidades materiales; pero se crean seres que se diferencian de los otros que no tienen el corazón preparado para llenar las atenciones que á sus semejantes deben. Son útiles á la comodidad, al lujo, á la producción; pero inútiles al bien, porque se les puede considerar como abstraídos del trato comun de sus semejantes.

Ha fallecido en Horta (Gandesa) á la edad de 76 años, Bartolomé Griell Llovet, cuyo individuo estaba de centinela en la puerta de la casa donde Espartero y Moroto pactaban el convenio de Vergara por el cual se dió fin á la fratricida guerra civil llamada de los 7 años.

Segun parece se ha descubierto un enorme fraude en la confección de las cédulas de amillaramientos de la provincia de Barcelona y de la de Gerona, por cuyo motivo

muy bien alimentado, y algunas veces sumido en la miseria, el jornalero busca en el vino ó en el aguardiente, con la fuerza necesaria para luchar contra la fatiga, la energía, indispensable para ejecutar su trabajo. Esta necesidad dejenera frecuentemente en intemperancia y aquí es donde existe el peligro; engañando su hambre, halla el olvido de sus necesidades y la pérdida de su dignidad.

Es necesario, pues, exaltar, enaltecer y premiar á los individuos sóbrios, medio eficaz de hacer prosélitos y sobre todo á los expendedores de bebidas reconocidas puras y de excelente calidad, publicando sus nombres en todos los periódicos.

Por el contrario, cuando estas bebidas no estén compuestas de alcoholes de procedencia vínica, ó al menos que de antemano se hayan sometido á una purificación suficiente, cuando contengan mezclas con ellas ciertas sustancias nocivas que suelen emplearse con un fin deplorable de especulación, «castíguese á los falsificadores sin consideraciones de ningún género para obrar en contra de la salud pública».

En nombre del interés social por el que se verifican mas tarde ó mas temprano las mejoras necesarias al bienestar físico y moral de los pueblos, creemos de urgente necesidad la organización de una policía científica encargada de vigilar la fabricación y venta de las bebidas espirituosas, y al mismo tiempo de inspeccionar su origen, composición y calidad. Unicamente de este modo podremos contener los progresos del alcoholismo, sobre todo en las clases menesterosas.—José Saenz y Criado.

(«Liberal» de Madrid.)



se están instruyendo las oportunas sumarias.

Leemos en «La Union Democrática» de Albacete:

«El propietario de este periódico don Francisco Rodríguez, cede gustoso al señor Camacho y sus defensores, su molino de vapor, su máquina aserradora y sus cotos de espartos, siempre que se le abonen los 9,000 reales de contribucion que se le imponen con arreglo á las nuevas tarifas.

Es la mejor contestacion que podemos dar á los defensores del soberbio plan de hacienda del señor Camacho»

Si contais entre vuestros amigos, dice «Marrasguino» en «La Epoca», algun fabricante de caretas de carton, tratad de no ponerlos mal con él, porque estos industriales son muy vengativos...

Uno que yo conozco se ha vengado de un escribano, á quien sorprendió haciendo el amor á su mujer, de modo bien terrible.

En lugar de desafiarle fuese derecho al taller, copió la cara al escribano en cien ridículas posiciones. Llorando unas veces, riendo otras, pero siempre la misma cara con un parecido desesperador.

La mayor parte de las caretas que han empezado á venderse en todos los escaparates de Madrid, son caricaturas del escribano... Este no se enteró de la sangrienta burla hasta recibir en una caja una coleccion de todas las caretas que se le parecian.

Por un momento pensó en llevar á su enemigo á los tribunales, pero reflexionando en lo ridículo del paso, decidió darse una vuelta por Madrid y comprar todas las caretas que se le parecieran.

Invirtió en esta compra de caretas cerca de dos mil reales.

Viendo los vendedores que aquel «modelo» se vendia bien, pidieron mas caretas de la misma clase al fabricante, el cual retrató la cara del escribano, con diferentes y nuevas expresiones.

Y no paró aquí la venganza del fabricante de caretas, sino que envió una de estas á casa de cada uno de los amigos del escribano, donde habia niños...

Parece que la actitud de los comerciantes é industriales de la ciudad de Sabadell es cada vez mas acentuada contra los nuevos impuestos.

Escriben de Barcelona:

«Con el carro anunciador representando un palomar, á cargo de las casas anunciadoras de «Boldós y C.» y «J. Calvet,» se repartieron durante los tres dias de Carnaval 1.500 palomas. De ellas, 1.100 llevaban en el cuello una cinta con el nombre y direccion de establecimientos de esta capital, y algunas llevaban colgado un sobre dentro del cual habia un caramelo. Estas 1.100 palomas se tiraban á los balcones y las 400 restantes, se soltaron sin anuncio alguno. Se regalaron tambien 500 botellas de Agua Cosmydor para el tocador. En los tres dias se distribuyeron 200.000 cromos con distintos anuncios y gran número de cucuruchos y diversos prospectos. El martes solo, se repartieron hasta 20.000 almanques de los llamados de la Anciana Seigel.»

Dentro de pocos dias debe verse ante el «court of commons pleas» de Filadelfia un

proceso que llamará la atencion en los círculos comerciales del mundo entero.

Una casa importadora de Filadelfia cita á los tribunales á una compañía telegráfica en demanda de 10.000 dollars por daños y perjuicios por error de trasmision de un despacho. El telégrama en cuestion no tenia mas que una palabra: «Ougcowceqx».

Un telegrafista distraido cambió este vocablo bárbaro por otro no menos extraño, que resultó de poner una «e» en vez de la «x» final; pero hay que advertir que esa extrambótica reunion de letras era la fórmula de un pedido determinado de géneros que la casa norte-americana hacia á un corresponsal suyo en Europa. Era la clave que, traducida convencionalmente, indicaba que pedia ciertos objetos á propósito para regalos de Noche Buena, y el telegrafista, que cambió una letra, hizo que la casa en cuestion recibiese una partida de otros géneros distintos. Veremos lo que decide el tribunal, pero dada la manera de ser del pueblo «yankée», es de suponer que la compañía telegráfica pague el error de su empleado.

«El Heraldo de la Paz» ha publicado recientemente un estado de las deudas nacionales de los pueblos de Europa, cuyo total asciende á 1.200 millones de libras esterlinas.

Una nota de Mr. Appleton, secretario de la Asociacion de arbitraje internacional, hace observar que el estado de que hablamos, hecho en 1866, es anterior, por consiguiente, á las guerras del 66 entre Austria y Prusia, del 71-72 entre Alemania y Francia y del 77-78 entre Rusia y Turquía.

Los empréstitos hechos á causa de esas guerras ha aumentado considerablemente las deudas públicas. Solo Inglaterra y Dinamarca han disminuido las suyas. El total actual de las deudas nacionales de Europa es de 3.815.000.299.896 libras esterlinas.

¿Qué dinero tan bien empleado!

El anuario del ejército prusiano de 1882 contiene datos curiosos acerca de los miembros de la nobleza que forman parte del ejército alemán.

Estos datos sorprenderán á nuestros lectores, sobre todo á las clases mas acomodadas de nuestra sociedad, que rehuyen, por todos los medios que están á su alcance, el primero de los deberes de todo ciudadano, el de servir á su patria en las filas del ejército de la nacion.

Pues bien, por mas que sorprenda, la inmensa mayoría de los oficiales del ejército prusiano pertenecen á la nobleza. La «Gazette de la Croix», trabajo que ha reproducido «La Decesche Heeres-Zeitung», hace constar que existen en el ejército prusiano 1.731 oficiales, títulos nobiliarios, entre ellos los herederos de las 107 familias más ilustres y ricas de Alemania. Además, cada una de dichas familias cuenta con varios individuos en las filas del ejército.

A la cabeza de las familias mas aristocráticas figura el apellido de los Arnim con 43 y oficiales de este nombre. La familia de los Bulow cuenta con 43. Siguen despues las casas de los Wedell con 34; los Kleist con 32; los Dewitz con 31; los Etzen y los Frankenberg con 30 cada familia.

## ITALIA.

La nueva encíclica de Leon XIII y el movimiento político que ha despertado en los elementos clericales de Italia, son objeto de los comentarios y apreciaciones de toda la prensa de aquel país. Todos están de acuerdo en decir que no ha lugar á duda respecto de la intervencion de los católicos, ó por mejor decir de los papistas, en las próximas elecciones. El «Diritto», el órgano mas importante del Ministerio actual, no se alarma en manera alguna de este inusitado movimiento de los católicos como partido político militante. En efecto, esta actitud es muy conveniente para reanimar el ardor del partido liberal, que no necesitará hacer grandes esfuerzos para demostrar que es el mas numeroso de Italia, y que su política es ciertamente la mas ventajosa para el país. El periódico «Italia» se limita á seguir con interés la nueva evolucion del Vaticano, que al fin se decide á salir de su actitud sistemáticamente expectante con respecto al Gobierno italiano.

## AUSTRIA-HUNGRIA.

Ha sido presentada en la Cámara de diputados de Austria-Hungria una proposicion que tiende á abolir la emancipacion de los judíos y á desechar el proyecto de ley referente á los matrimonios entre cristianos y judíos. El diputado Istoczky pidió que se tomara en consideracion, pero mister L'nya, presidente del Consejo de ministros, combatió sus tendencias. La primera parte, que pide la abolicion de la emancipacion de los judíos, ha sido desechada, y la segunda, que se refiere á los matrimonios entre cristianos y judíos, ha sido entregada á una comision especial para que emita dictamen.

El discurso del general Skobelev continúa preocupando á la prensa vienesa. El «Fremdenblatt» considera que el artículo tranquilizador ruso la «Gaceta de San Petersburgo» no es una satisfaccion suficiente, y que el gobierno ruso debería desautorizar al general Skobelev de una manera mas categórica. Sin embargo, los últimos despachos de Viena anuncian que la prensa considera ya con mas calma el incidente, y parece más satisfecha con el artículo del periódico ministerial ruso.

En los círculos diplomáticos se comenta el apresuramiento de las tres córtes imperiales para disminuir la importancia del incidente, que, segun se presume, no tendrá consecuencias inmediatas; pero en Viena se ve en él un indicio significativo del poder del movimiento panslavista, y causa recelos por los gérmenes de irritacion que ha de dejar entre las dos razas, slava y alemana.

## ESTADOS-UNIDOS.

Los telégramas que de los Estados Unidos se reciben en Inglaterra y publican los periódicos de Londres que llegan á nuestras manos, no acusan un gran cambio en el aspecto que presentaban las diferentes cuestiones políticas pendientes de solucion. Ocupado el Congreso en asuntos que solo tienen un interés secundario, descuida otros capitalísimos, cuya resolucion era muy urgente. Hasta ahora en el Congreso no se ha tratado de la reforma constitucional, ni de la cuestion del libre cambio, ni siquiera de una manera clara y terminante, de la actitud que la República ha de tomar en las cuestiones internacionales de que tanto se ha hablado estos dias. En cambio han gastado horas y ho-

ras, sesiones enteras en hablar de las cuestiones de Irlanda, de la inmigracion china y de la muerte civil, así podemos llamarlo, de los mormones.

El presidente de la República, general Arthur, continúa siguiendo la misma conducta que le hemos visto seguir desde la subida á la presidencia de la República. La mayor calma, la mayor prudencia en el nombramiento de las personas que han de ocupar cargos de importancia, es el rasgo característico de su conducta.

Los últimos despachos dan cuenta de algun otro nombramiento para los consulados vacantes y de la presentacion de nuevos documentos diplomáticos al Congreso.

El número de diputados que han de figurar en el Congreso, que se elegirá tan pronto como el actual quede disuelto, será de 325. Así lo ha acordado ya el Senado en una de sus últimas sesiones, y como es casi seguro que el presidente de la República dará su sancion á ese proyecto, pronto quedará convertido en ley.

Entre los incendios y las avenidas de los grandes rios, á causa de las lluvias extraordinarias que han caido en estas últimas semanas, son tantos los desastres ocurridos en varias regiones de la gran República, que la opinion general se preocupa mas de ellos que de todo lo demás.

Las grandes avenidas del Ohio y del Missisipi han causado grandes perjuicios. Las lluvias continuaban cayendo con abundancia y las aguas han subido de una manera tal que se ha hecho imposible la navegacion por aquellos rios. En Louisville, Cincinnati, y en general en toda la region del Oeste, están interrumpidas las comunicaciones por ferro-carril.

A la fecha de los últimos despachos, las indicaciones barométricas hacian esperar que cesase pronto de llover.

## EGIPTO.

El khedive, cada vez mas satisfecho con el nuevo ministerio, no culta que crear haber encontrado con la exaltacion del partido nacional al poder, la solucion á todos los males de Egipto, y mientras con la mayor habilidad mantiene cordialísimas relaciones con los representantes extranjeros, y responde de una manera en alto grado satisfactoria á las notas del sultan de Turquía, agasaja á los nuevos ministros y á la Asamblea de Notables. A juzgar por su conducta, pareceria indudable que por lo que del khedive dependa, no ha de fracasar el ensayo de régimen representativo que está verificándose en Egipto.

Los periódicos franceses é ingleses muestran estos dias decidido empeño en representar al khedive como juguete del ejército haciendo resaltar el hecho de que está excesivamente amable con Arabi-bey, actual ministro de la Guerra, coronel que era del regimiento que el verano pasado inició el movimiento insurreccional en el Cairo, movimiento al que indudablemente se deben las conquistas políticas que de entonces acá ha hecho Egipto.

Si la prensa periódica de Francia é Inglaterra tiene razon, si en realidad los militares son, como quien dice, los amos de la situacion en Egipto, preciso será confesar paladinamente que alguna vez el ejército de aquel país habia de haber hecho algo bueno; y como á pesar del sultan turco y de los intereses materiales que las grandes potencias europeas tienen en la regencia, y pese tambien á los que tenían el proyecto de dominar más ó menos directamente á Egipto, es indudable que las



ideas modernas y el derecho público han dado un paso de avance en esa dirección del Africa septentrional, nosotros, como todos los que profesan esas ideas, celebramos esos triunfos de la libertad, débense á quien se deban.

Las potencias de la Europa central siguen cruzando notas sobre la cuestión egipcia, cuyo aspecto, desde el punto de vista internacional no ha variado. Una noticia, para terminar, que puede ser considerada como un símil favorable para Egipto. Han sido completamente contradictorios los rumores de que estos días se habian hecho con los principales periódicos europeos, sobre la próxima retirada de Francia é Inglaterra en el Cairo. Esto parece indicar que la cuestión batallona, la de atribuciones de la Cámara egipcia, en lo relativo á los presupuestos, quedará resuelta satisfactoriamente.

### Gaceta.

El mes de Marzo, cuyo temperamento mixto le ha merecido siempre la reputación nada envidiable de inconstante y veleidoso, trata, según parece, de hacer méritos más que suficientes para dejar bien sentado este año su nombradía y fama. No hace apenas una semana que por abdicación forzosa del raquítico Febreruno su antecesor, recogió el muy taimado la batuta para dirigir el concierto atmosférico, y ha logrado ya desconcertarlo de tal modo que todo se le vá en caprichosas variaciones. Ayer, por ejemplo, amaneció nublado, y en toda la mañana casi no cesó la lluvia más que por cortos intervalos: los labradores se las prometían felices, pues reanimadas las plantas, y cubiertos los campos de abundante pasto, gracias á las aguas que habian caído ya, venían estas á maravilla para completar tan magnífica obra; pero cata ahí que por la tarde, sin despejarse el cielo, cesaron las lluvias y comenzó el viento á soplar de lo lindo, dando al traste con las risueñas ilusiones de los que á menudo suelen olvidar aquella sentenciosa copla:

¡Ay misero del que fia

En la mujer y en el tiempo!

El firmamento no ha presentado hoy un cariz tan sombrío como ayer; sin embargo, de vez en cuando oscurecían el sol pasajeras nubes, y el viento continuaba soplando aunque con menos violencia.

En la sesión celebrada el sábado último por la Junta directiva del Cementerio Católico, se acordó, con la autorización competente, que se procediera á la exhumación de los restos enterrados en el lado C del cuadro de sepulturas públicas, para profundizar en unos siete palmos dichas fosas. Nombróse una comisión compuesta de los Sres. Vocales don Francisco de A. Pons y D. Juan Gahona para la inspección de dichas obras.

Acordóse además que se dé principio inmediatamente á la reparación de la casa que ocupa el sepulturero; y después de tomados otros acuerdos de menor importancia se levantó la sesión.

En el ofertorio de la misa mayor celebrada en el día de ayer en

las parroquias de esta ciudad se hizo saber al público de orden del Excmo. é Ilmo. Sr. Prelado de la Diócesis que se hallaban excomulgados los actores que tomaran parte en el drama *La Pasión y Muerte de Jesús* que ha de representarse en el Teatro y Circo Industrial de esta ciudad, alcanzando igual excomunicación á los espectadores que asistían á dichos coliseos con objeto de ver el espresado drama y á todas aquellas personas que concurrían á los bailes que se celebren en tiempo de cuaresma.

A causa de lo desapacible del día ayer la música de Almausa no pudo tocar en el paseo de la Esplanada.

Por encargo de nuestro amigo D. José Pons vista que fué de la aduana de este puerto, hacemos presente á los suyos que en la imposibilidad en que se hallaba de poderse despedir personalmente de todos ellos lo hicieramos nosotros por él como con gusto lo verificamos. Deseándole al indicado nuestro amigo un buen viaje tenemos el sentimiento de despedirnos de él en la seguridad de que será difícil le reemplace otro que por sus condiciones adquiriera entre estos vecinos y sobre todo en el comercio las simpatías y cariño que él supo captarse.

Sabemos de una manera positiva que, el Sr. Gobernador civil de la Provincia, aceptando el parecer de la Comisión permanente de la Excelentísima Diputación provincial de las Baleares, ha aprobado en todas sus partes la providencia del Sr. Alcalde de esta ciudad suspendiendo, á solicitud de varios vecinos del pueblo de San Luis, el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, relativo á la construcción de aceras en dicho pueblo.

Toda vez que, según se asegura por personas competentes, amenazan inminente ruina las bóvedas del Juzgado de primera Instancia de este Partido, y que por lo tanto se verá el Ayuntamiento en la necesidad de reedificarlas, para evitarse los graves perjuicios que su desplome podría ocasionar, sería bueno que viera el Municipio si es posible habilitar el local del Juzgado de una manera decente para establecer en él de nuevo las dependencias del mismo, pues con ello al par que haría una mejora importante para la población, se evitarían los cuantiosos dispendios que la construcción de un nuevo edificio ha de acarrearle; dispendios que quizá no podrá hacer en largo tiempo, dada la precaria situación de las arcas municipales.

En el día de ayer tuvo lugar la subasta para la conducción de la correspondencia pública entre esta ciudad y la de Ciudadela, habiendo presentado postura D. Gabriel Fedelich y Llisano en el Subgobierno de esta isla por la cantidad de 3.249 pesetas.

Numerosa es la concurrencia que asiste ordinariamente á la predicación cuaresmal en las iglesias pa-

roquiales de esta ciudad, sobre todo los domingos. Los sermones están á cargo de distinguidos oradores, y los temas que respectivamente vienen desarrollando son interesantes en sumo grado.

Por telegrama recibido en la tarde de hoy se sabe ha sido confirmada en todas sus partes por la Sala de lo Criminal de la Audiencia del Distrito la sentencia absolutoria dictada por este Juzgado en la causa que en el mismo se seguía contra el Director de nuestro colega *El Liberal* por supuesta calumnia al Sr. Subgobernador civil de la isla.

Damos la enhorabuena al espresado Sr. Director por el fallo obtenido á su favor.

En el vapor que llegará á este puerto en la tarde del jueves, se tiene noticia vendrá el Sr. Subgobernador D. Ricardo Andrés de Assereto con su señor padre y hermana.

En la tarde del sábado y en la plaza de la pescadería, dió cierto accidente á uno de estos cortantes que le originó una caída de consideración, que obligó á los que lo presenciaron el conducirlo á su casa en mal estado, siendo auxiliado acto continuo por el facultativo Sr. Ferrer.

Por telegrama que nos ha sido facilitado por la empresa de los vapores-correos de esta isla sabemos que el vapor «Puerto-Mahon» se halla detenido en Alcudia á causa del temporal.

Los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor «Puerto-Mahon» son los siguientes:

#### PARA ALCUDIA

D. Francisco Degollada, Francisca Marin, José Torres esposa y dos hijas, Bartolomé Llull, Antonio Porcel, Julio Ballester, Bartolomé Vives, José Marqués.—Total 11.

#### PARA BARCELONA

D. Baldomero Cacho, Luisa Marin, Lorenzo Pérez, Marcos Mercadal, Magdalena Seguí, Gregorio Llambias, Ramon Dayá, Julian Lopez, Bernardo Ortola, Juan M.<sup>a</sup> Reyes, Antonio Leon, Francisco Amengual, Juan Olana, Josefa Juliá, Vicente SELLERAS, Pedro Truyol y 3 individuos de tropa.—Total 19.

## TEATRO.

En el vapor-correo del jueves llegarán á esta las partes que faltan de la compañía dramática que comenzará á funcionar el sábado 11 con el drama sacro-biblico *La Pasión y mort de Jesús*. Siendo muchas las localidades encargadas para las primeras representaciones de esta obra y con el fin de no desatender á los señores abonados á la última temporada se abre un abono de diez funciones á los mismos precios y condiciones que aquella y que solo estará abierto hasta mañana 7 á las doce del día.

## TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 5.

La Gaceta publica una circular dictando reglas para la distribución de los sesenta mil hombres del actual reemplazo, los cuales ingresarán en caja el día doce concluyendo la entrega el treinta y uno. En el reparto á las armas han correspondido en las Baleares 180 hombres á artillería, 37 á caballería, destinando los sobrantes á infantería.

En la reunión celebrada anoche en el Círculo de la Union Mercantil se consiguió conciliar á la mayoría y minoría, conviniéndose en que en la tarde del mismo día se acordaría candidatura para el nombramiento de nueva junta que se elegirá mañana.

Mañana fijamente se depositará la fianza para el escarcelamiento del Sindicato.

Asegúrase que el juez que conoce de la causa del Sindicato ha resuelto exigir á los procesados fianza puramente personal, rechazándola en metálico; confíase en que mañana tendrá lugar la escarcelación.

Se confirma que Maclean que atentó contra la vida de la Reina Victoria salió en Setiembre último de una casa de dementes.

La guerra se ha recrudecido en Túnez.

Madrid 6

La junta de la asociación de impresores ha sido puesta en libertad.

Anoche tuvo lugar otra reunión del Círculo Mercantil en la que se rompió la conciliación entre la mayoría y la minoría imponiendo diferentes candidaturas. Para esta noche queda convocada otra reunión para resolver en definitiva.

El miércoles fijamente se decretará la libertad del Sindicato.

Desmientese autorizadamente los rumores sobre la inmediata abdicación de D. Carlos.

Escasez de noticias.

Bolsin 28'60.



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Olegario arzobispo y Sta. Coleta v.

### CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de los Angeles en San Francisco.

### Santo de mañana.

Santo Tomás de Aquino doctor.

## Movimiento del Puerto.

### Capitanía del Puerto.

Despachados el 6.

Para Ciudadela pailebot San José p. Diego Cáules con 6 trips. y tablonos.

### Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 6 h. 25 ms.—Pónese 5 h. 59 ms. T

LUNA.— Sale 8 h. 20 m. de la N.—Pónese 6 h. 52 m. de la M.

## ANUNCIOS.

### Banco de Mahon.

La Junta de Gobierno en uso de la facultad que le concede el art. 5.º de los Estatutos, ha acordado hacer efectivo el primer dividendo de cinco por ciento de las cinco mil acciones suscritas. Los señores Suscritores se servirán satisfacerlo del 6 al 20 del corriente mes en casa del Director Gerente (calle de Isabel II n.º 46) de diez á una de la mañana todos los dias laborables; recibiendo en el acto los títulos provisionales de las acciones.

Mahon 4 Marzo 1882.—El Secretario, José Vinent.

### Casino El Consey.

Se convoca junta general extraordinaria para el dia 19 del corriente, á las once y media de la mañana, con objeto de reformar varios artículos del Reglamento.

Para el caso de no asistir á dicha junta el número de socios que prescribe el Reglamento, se convoca nueva junta para el dia 25 del actual, á las tres de la tarde.—Mahon 3 de Marzo de 1882.—P. A. de la J. D. B. Sariego.

### Casino El Isleño.

Se participa, por medio del presente anuncio, á las personas que se han presentado para obtener la Conserjería de esta sociedad, y á los que deseen solicitarla, que el martes próximo 7 del actual, de 8 á 9 de la noche, la Junta de Gobierno estará reunida para que puedan presentar las condiciones que tengan á bien, y al mismo tiempo se les enterará de las obligaciones de dicha Conserjería.

Mahon 3 marzo de 1882.—P. O. de la Junta, Gabriel Flaquer.

## INTERESANTE.

El dueño del Establecimiento calle del Castillo núm. 11, participa al público, que con objeto de realizar cuanto antes posible sus géneros, hace una rebaja de consideracion en los precios, por la cual resultan aquellos baratísimos.

El licorista D. Jaime Pons Borrás tiene para vender todos los licores, alambique, cascós, etc., etc. Para su ajuste dirigirse en el almacén núm. 43, Abundancia, ó bien calle de san Jorge núm. 19.

## En venta.

Lo están las fincas siguientes:  
Una casa calle de la Plana n.º 9.  
Otra casa calle de S. Juan números 8 y 10.  
Y un almacén en el Andén de Poniente número 83.  
Informarán en esta Imprenta.

## ORO

Llegado á esta ciudad el acreditado joyero mallorquin D. Gerónimo Miró ofrece á los menorquines un rico y variado surtido de joyas de oro y plata de las principales fábricas extranjeras las que espense á precios sumamente módicos.

Se compra oro y plata vieja y alhajas antiguas. Vive fonda de Mariana, calle de Anunciavay.

## Para alquilar.

Lo está la casa calle de Gracia n.º 91. Darán razón, Deyá, 2.


## Interesante.

Llegado á esta ciudad el conocido platero mallorquin D. José Forteza, portador de un estenso y rico surtido de alhajas de oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras, como son aderezos, pulseras, collares, pendientes, sortijas, relojes. etc. etc.

Pasará á domicilio y vive en la fondade Jaques, calle del Castillo.

**PURGANTES**  
ANTI-BILIOSAS  
DEPURATIVAS.

*De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados. Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill. Depósito, Dr. Morales, Carretes, 39 Madrid*



PILDORAS DE LIOURDES

## PASTELES

Todos los domingos y dias festivos se hallarán frescos en la

Confiteria de CARBONA  
Calle de San Roque número 39.

Tambien se acaba de confeccionar ARANJAT superior á 24 céntimos la libra.

# LIQUIDACION

A un 25 y 50 por ciento de rebaja de todos los géneros existentes, de hilo, seda, lana y algodón, en la tienda del Señor ROTGER, situada en la Plaza de la Arravaleta núm. 1 y en la calle de la Arravaleta núm. 2.

Pañería de todas clases como paños negros, castor, patenes, tricolis superiores, bayetas de todas clases, tartanes lana, de lana y algodón y de algodón, chales de lana, abrigos para señora, lanas de vestidos de todas clases sedas é hilo, razos de seda negro y de color, mantas de lana y de algodón, pañuelos merino negro de nuevo palmas, capuchis merino negro de 8 puntas, indianas, muselinas adamsadas para cortinas, crotch anchos y estrechos, hermosos dibujos para cortinajes, tapetes pañete y de reps hermosos dibujos, refajos de algodón y de lana de todas clases, pañuelos de seda de novedad, camisetas de lana y de algodón, pañetes, lanillas, alfombras de fieltro y de terciopelo ingleses, fieltros para habitaciones, veludillos de algodón negros y de colores, terciopelo de seda negros, amburgos, percales, madapolanes, telas de hilo, patenes de algodón, listas para camisas y vestidos, pañuelos de algodón de todas clases y varios otros géneros que para su próxima realizacion se darán á íntimos precios.

# GRAN BARATURA.

EN LA TIENDA DE ROPAS DE

**JAIME ANGLADA** ROSARIO núm. 13

se acaba de recibir un grande y variado surtido de ropas de Francia, entre ellas merino y pañuelos, los cuales llevan la misma marca de fábrica.  
Además se encontrarán muchos otros géneros tanto de seda como de lana.

## Compañía Barcelonesa de vapores trasatlánticos.

El dia 12 del actual saldrá directamente para  
PUERTO-RICO Y LA HABANA  
el nuevo vapor español  
CRISTÓBAL COLON.

capitan D. Vicente Zaragoza, admitiendo carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase para ambos puntos. Informarán Deyá 19 Mahon.

## M. BUILS,

CALLE NUEVA, 16

En dicho establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de carteras para viaje y sacos para señora.

De estos últimos los hay de chagrín, lona, piel de Rusia y otras clases.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39, Mahon.

# GANGA COMPLETA

NO DESCUIDARSE SI DESEAS PODER COMPRAR

**DON JOSÉ SIORETE**

DUEÑO DE LA TIENDA DE GENEROS

CALLE ARRAVALETA NÚM. 24

ha tenido la buena ocasion de comprar una partida de géneros propias para la presente es-tacion á unos precios muy ventajosos, los cuales se liquidarán á los precios siguientes:

Merinos negros anchos muy ricos que se vendían á 25 céntimos se venderán á 20, los de 30 á 22 y los de á peseta á 30 céntimos palmo.

Falls negros muy superiores que se vendían á 5 reales á 35 céntimos, de 6 reales á 4 reales, y los de 7 á 5 rs. palmo.

Lanas para vestidos de señora que iban á 8 cents. ahora á 6 céntimos palmo.

Lanillas y pañetes de 6 palmos ancho á 20 y 25 céntimos palmo.

Paños negros 7/4 á 4, 5, 6, y 7 rs. palmo.

Chals merino negro de 6, 7, y 8 pesetas uno; y otra infinidad de géneros que para realizarlos se venderán con gran rebaja de precios.